## Une aide précieuse dans des zones sensibles ou d'accès difficile

BRIVE-LA-GAILLARDE ENVIRONNEMENT

Publié le 25/05/2018



Le Conservatoire des espaces naturels a utilisé des chevaux pour débarder sur une zone humide. © photo archives agnès gaudin

Le cheval est très utile pour l'entretien des berges de rivière à l'accès difficile ou dans les zones humides.

Depuis dix ans, le Syndicat intercommunal d'aménagement de la Vézère (SIAV) fait appel à des entreprises qui pratiquent le débardage à l'aide de chevaux de traits pour intervenir près des rivières, dans des zones sensibles, « là où on ne peut pas faire amener d'engins mécanisés », précise Mathias Roux, technicien rivière au SIAV. L'opération consiste à évacuer les arbres qui sont tombés dans la rivière, notamment pour permettre la pratique du canoë-kayak. « L'utilisation du cheval de trait et d'un bûcheron remplace une équipe de cinq à six personnes dans une zone à risque, poursuit Mathias Roux. Le cheval qui peut tracter des morceaux d'arbre sans besoin de les trancher au préalable réduit le travail du bûcheronnage. Au final, cette solution, calquée sur les techniques anciennes, nous fait gagner en sécurité et en rendement, tout en réduisant l'impact sur l'environnement. »

## **En zones humides**

Le Conservatoire des espaces naturels du Limousin utilise également le débardage avec des chevaux pour ces différents chantiers. Comme celui réalisé en octobre dernier pour la restauration d'une zone humide, à Champagnac-la-Noaille, sur un terrain de 60 hectares appartenant à la Fédération de chasse de la Corrèze. Deux Ardennais ont débardé les troncs d'arbres coupés. « Travailler avec un cheval de trait demande une relation particulière, expliquait alors leur propriétaire Jean-François Marbot. Il y a un moment, dans le débourrage ou le dressage, où le cheval vous accorde sa confiance. L'animal nous dit à sa manière "je fais ce que tu me demandes, parce que c'est toi" ».

BRIVE-LA-GAILLARDE ENVIRONNEMENT